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Assemblée générale annuelle de Compagnons de Montréal 

15 juin 2023, 17.00 heures 

Tenue au 6365 rue de Saint-Vallier, Montréal 

 
Étaient présent.e.s : 

 
Membres 

Ibrahim Ba 

Claudine Boulanger 

Patricia Burelle 

Claude Champagne 

Chentale De Montigny 

Sylvain Demers 

Emond Dona 

Laura François 

Maude Fréchette 

Sophie Gauthier 

Youri Giguère 

Pierre Girard 

Anne Girard 

Azzedine Idjeraoui 

Dorian Keller 

Luce Lafortune 

Lise Laliberté 

Mathieu Lapointe 

Tanya Laporte 

Gérald Larose 

Claudia Lavallée 

Yvon Layette 

Laetitia Lecerf 

Louis Lelièvre 

Marie Claude Levasseur 

Céline Lobet 

Nolwenn Pangan 

Marie-André Robert 

Élise Tousignant 
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Invités.es 
 

Manuel Cisneros 

Maxence Back 

Manuel Cisneros 

Devorah Rosenberg 

Amine Sassi 
 
 

 

 
Madame Chentale de Montigny, directrice générale, accueille les participants à la rencontre et les 

remercie de leur présence. Elle passe la parole à M. Youri Giguère, président du conseil 

d’administration, qui fait de même et procède à l’ouverture de l’assemblée en demandant une 

proposition pour la nomination d’un.e président.e et d’un.e secrétaire d’assemblée. 

 
1. Nomination d’un(e) président(e) et secrétaire d’assemblée 

Sur proposition dument énoncée par Mme Catherine Lachance et secondée de M. Daniel Dumont, 

il est résolu de nommer M. Normand Gilbert président d’assemblée et de nommer M. Claude 

Champagne secrétaire de l’assemblée. 

 

 
2. Confirmation du quorum 

Adopté à l’unanimité 

AGA-2023-01 

Tel que précisé dans les règlements généraux, article 3.2, le quorum de l’assemblée est constitué 

des membres présents ayant droit de vote. Le quorum étant, l’assemblée peut se tenir. 

 
3. Lecture et adoption de l’ordre du jour de l’AGA du 15 juin 2023 

Sur proposition de M. Pierre Girard, secondé de M. Louis Lelièvre, l’ordre du jour est adopté tel 

que présenté. 

Adopté à l’unanimité 

AGA-2023-02 

 
4. Adoption du procès-verbal de l’AGA du 16 juin 2022 

M. Louis Lelièvre, secondée de Mme Patricia Burelle propose l’adoption du procès-verbal de l’AGA 

du 16 juin 2022 à la suite de l’ajout, à la liste des présences, du nom de M. Pierre Girard. 
 

 

 
5. Présentation des états financiers 2022-2023 

Adopté à l’unanimité 

AGA-2023-03 

M. Amin Sassi, auditeur, procède à la présentation des états financiers 2022-2023. Il souligne que 

ces états financiers présentent une image fidèle des activités de Compagnons de Montréal et sont 

conformes aux normes comptables qui régissent les organisations à but non lucratif. 

 
Il présente les produits à la fin de l’année 2023 à 2 840 455 $ et les charges de 2 797 772$. Il en 

profite pour souligner la bonne santé financière de l’organisation. 



3  

Compagnons de Montréal a un fond de roulement et des actifs nets positifs. L’organisation a de 

bonnes réserves qui lui permettent de traverser les situations incertaines et d’actualiser les 

projets en cours de développement. 

 
L’équipe de direction et l’ensemble des employés.es sont félicités.es pour leur travail au cours de 

l’année avec une mention spéciale pour M. Maxence Bacq notre nouveau technicien comptable. 

 
6. Présentation du budget 2023-2024 

Mme de Montigny présente globalement le budget qui souligne un déficit prévu d’environ 

43 000$ pour cette année. Cependant, la vente de notre édifice de la rue Saint-Zotique comblera 

facilement cet écart. 

 
Elle souligne que le suivi du budget et l’analyse de nos dépenses seront facilités par la création 

d’une nouvelle présentation du budget avec les subdivisions représentant l’ensemble de nos 

services, projets et activités. 

 
Elle rappelle l’importance du soutien de partenaires de longue date ainsi que ceux qui nous 

soutiennent depuis tout récemment. La liste de ces partenaires se trouve à l’intérieur de notre 

rapport annuel papier ou virtuel en plus d’être projetée à l’écran. 

 
7. Nomination des vérificateurs pour l’année 2023-2024 

Considérant sa connaissance de l’organisation et la qualité du travail à date, proposé par M. Youri 

Giguère, secondé de M. Daniel Dumont, il est résolu de renouveler le mandat de vérification des 

états financiers pour l’année 2023-2024 à la firme de M. Amin Sassi. 

 
Adopté à l’unanimité 

AGA-2023-04 

 
8. Présentation du rapport d’activités 2022-2023 

Mme de Montigny fait un retour sur l’année qui avait comme thème « le renouveau » pour faire 

état de la remise en action de l’organisation postCOVID. 

Chaque secteur d’activité est invité à présenter ses réalisations : 

HÉBERGEMENT : Mme Anne Girard (coordonnatrice) et M. Benoit (résident) 

▪ L’année fut marquée par la reprise des activités postCOVID et l’ouverture sur l’extérieur. 
▪ Les effets négatifs du roulement du personnel tendent à se minimiser par une approche 

et des actions visant à systématiser l’organisation du travail et du milieu. 

▪ M. Paquet souligne qu’il apprécie beaucoup le soutien qu’il a de la part des intervenants 
à l’hébergement. 

 
SOCIOPROFESSIONNEL : Mme Laetitia Lecerf (coordonnatrice) et MM. Et MMesAlexandre, 

Claudia, Tania et Sylvain (apprenants.es) 

▪ L’action majeure de cette année fut de systématiser le parcourt pédagogique des 

apprenants.es; 

▪ Alexandre : Participe à l’animation de quelques activités au centre de jour et participe à 

différents espaces de formation; 

▪ Claudia : travaille à l’entretien ménager; 
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▪ Tania : aime travailler au projet Racine; 

▪ Sylvain : travaille entre autres au service des installations matérielles et au comptoir 

alimentaire. De plus il est la personne responsable sur place lors des locations de locaux 

hors des heures d’opération. 

 
SERVICES DE SOUTIEN : Mme Céline Lobet (directrice des opérations), Mme Lise Laliberté 

(responsable de l’entretien ménager), Mme Patricia Burelle (cheffe cuisinière) et M. Daniel 

Dumont (ressources matérielles) 

 
▪ Mme Lise Laliberté : L’ajout d’une personne à l’encadrement apporte beaucoup d’aide à 

la tâche et est très apprécié. De plus, la création d’un plan d’entretien de l’ensemble de 

l’édifice assure le maintien global d’un milieu de vie et de travail sain et agréable; 

▪ Mme Patricia Burelle : La mise en place d’un comité sur l’alimentation a mené, entre 

autres, à la création d’un menu sur 8 semaines facilitant ainsi la tâche des cuisiniers et 

les commandes. De plus on a procédé à la mise en place de collations du soir pour les 

résidents et on a embauché un aide-cuisinier additionnel. Il est finalement arrivé au 

Canada après plus de 18 mois d’attente; 

▪ M. Daniel Dumont : En plus de répondre aux besoins quotidiens, le travail majeur fut 

l’amélioration des diverses salles d’activités et de réunions ainsi que la création d’un tout 

nouveau salon des employés et d’un gymnase dédiés aux employés.es ce qui est très 

apprécié. 

 
Mme de Montigny fait la présentation pour les centres d’activités de jour, la boutique L’Annexe 

et le projet RACINES dont les responsables ne pouvaient être présentes : 

 
CENTRE D’ACTIVITÉS DE JOUR : 

Son retour à l’intérieur des murs de l’édifice de la rue Saint-Vallier a eu des effets positifs sur les 

participantes et participants ainsi que le travail transversal entre les services. L’amélioration à 

venir de l’acoustique de la chapelle, qui sert de grande salle au centre, aidera la qualité du milieu 

pour toutes et tous. 

 
 

 
BOUTIQUE L’ANNEXE : 

Un gros avantage d’avoir pignon sur rue. La stabilité au niveau du personnel semble s’installer, 

ce qui aide beaucoup à l’évolution de la boutique et des apprentissages. 

 
PROJET RACINE : 

Deuxième année d’activités et les graines poussent. Déjà des contacts sont pris avec le marché 

Jean Talon afin que nous puissions avoir un étal sur place de manière sporadique. Mme de 

Montigny ne peut cacher son enthousiasme face à la construction du poulailler qui abrite 

désormais 4 poules. 

 
Mme de Montigny termine en remerciant chaleureusement tout le personnel de Compagnons 

de Montréal ainsi que nos partenaires qui ont supporté l’ensemble des activités au cours de 

l’année. Elle souligne également le travail formidable des membres du CA, des bénévoles qui 
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travaillent trop souvent dans l’ombre et qui font une grande différence pour la navigation de 

Compagnons de Montréal. 

 
9. Élection des administrateurs et administratrices 

Avant de procéder à la période d’élection des administrateurs, M. Giguère tient à souligner 

l’apport majeur de Mme Josée Léger qui nous quitte, mais qui a au cours des dernières années 

su faire profiter notre organisation de toutes ses connaissances matière de comptabilité et 

finances afin de maintenir ce département dans la meilleure posture possible malgré le 

roulement de personnel. Une mention spéciale est alors signifiée et les participants offrent une 

bonne main d’applaudissements. 

 
A) Élection du, de la président.e et secrétaire d’élection et identification du ou des postes à 

pourvoir 

Sur proposition de M. Louis Lelièvre, secondée de Mme Élise Tousignant, il est résolu de nommer 

le président, M. Normand Gilbert président d’élection et Mme Céline Lobet secrétaire d’élection 

puisque monsieur Claude Champagne fait partie des candidats à l'élection. 
 

 

 
POSTES À COMBLER : 

Adopté à l’unanimité 

AGA-2023-05 

Mme Claudine Boulanger 2021-2023 Renouvellement 

M. Youri Giguère 2021-2023 Renouvellement 
M. Pierre Girard, 2021-2023 Renouvellement 

 

Mme Josée Léger 2021-2023 Libéré 
M. Claude Champagne 2021-2023 Renouvellement 

 
B) Présentation des candidats 

Madame Boulanger, tout comme messieurs Giguère, Girard et Champagne représentent leur 

candidature pour un autre mandat. M. Ibrahim Ba a présenté sa candidature aux membres du CA 

selon les règlements généraux et se propose pour le remplacement du poste laissé vacant. 

 
C) Vote 

Aucun autre candidat ne s’étant présenté, toutes les candidatures sont retenues. Le nombre de 

candidats équivalant au nombre de postes à combler les administrateurs sont désignés élus par 

acclamation par le président d’élection et félicités. 

Adopté à l’unanimité 

AGA-2023-06 

 
10. Remerciements et levée de l’assemblée 

Avant de terminer, M. Manuel Cisneros, coordonnateur du regroupement des tables de 

concertation de La Petite Patrie (RTCPP), tient à remercier la directrice générale de Compagnons 

de Montréal pour sa participation active au conseil d’administration du RTCPP à titre de présidente 

ainsi qu’aux diverses activités de concertation. 

 
M. Giguère, président du CA, remercie les participants pour leur présence et félicite aussi Mme 

de Montigny pour son travail au cours de l’année. L’assemblé appuie par ses applaudissements. 
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Sur proposition de M. Daniel Dumont, secondée de M. Louis Lelièvre, le président de la réunion 

proclame la levée de l’assemblée à 18 h 50. 

 
11. Présentation de petites surprises 

Une vidéo présentant l’ensemble des activités de Compagnons de Montréal est présentée à 

l’assemblée. 
 
 
 
 

 

Claude Champagne 

Secrétaire de l’Assemblée 


